

Hausse des tarifs : « La double peine pour les habitants de la garrigue »

QUARTIERS

Eau Secours 30 pointe du doigt le prix de l'eau potable et de la redevance du Spanc.

Marie-Laurence Gaillac
mlgaillac@midilibre.com

Le 16 décembre, le conseil communautaire de Nîmes Métropole votait les tarifs de l'eau potable et de l'assainissement pour l'année 2025. Constat de l'association Eau Secours 30 : « C'est la double peine pour les habitants de la garrigue. L'augmentation sera de 3 % sur le montant TTC du mètre cube pour les abonnés à l'assainissement collectif. Par contre, ceux qui disposent d'un assainissement individuel vont connaître une augmentation de 14 % du prix du mètre cube d'eau potable : il passe de 1,8985 € hors taxe à 2,1643 € hors taxe. Pour couronner le tout, la redevance annuelle du Spanc (1) va augmenter de 13,4 %, passant de 16,75 € hors taxe à 19 € hors taxe. En valeur, c'est faible, mais pas en relatif », note Claude Comparet, président de l'association. Une association, née en 2015 au moment de la création du Spanc, service effectuant des contrôles dans les quartiers nîmois qui ne



Le président Claude Comparet lors de l'assemblée générale 2024.

sont pas reliés au tout-à-l'égout pour des raisons topographiques. « À l'époque, il y a eu beaucoup de problèmes, de nombreuses remontées d'habitants. Maintenant, cela a tendance à se régulariser, même si le Spanc produit des rapports peu compréhensibles pour les résidents. Nous sommes là pour les aider. » Avec d'autant plus d'efficacité que Claude Comparet est membre du conseil d'exploitation du Spanc et Claude Allet, autre bénévole d'Eau Secours 30, membre du conseil d'administration de Nîmes Métropole. « Nous avons ainsi accès à des informations précieuses et nous pouvons intervenir. Outre l'assainissement, nous nous intéres-

sons aussi à l'eau, qui est de plus en plus chère et dont la qualité nous inquiète de plus en plus. »

2 164 installations seraient non conformes

Si la hausse du prix de l'eau potable s'explique par « le changement radical des modes de calcul et d'affectation des redevances perçues par l'agence de l'eau », Eau Secours 30 tique plus sur l'évolution de la redevance annuelle du Spanc : « La régie, qui exploite ce service, explique cette hausse par la volonté d'équilibrer son budget du fait de la réduction du nombre de rénovations et d'équipements neufs constatés en 2023. C'est très étonnant lorsque l'on note

que le nombre d'usagers assujettis s'accroît de 100 à 200 personnes de plus chaque année depuis une décennie. »

En outre, sur les 10 000 installations recensées sur le territoire nîmois, 2 164 seraient non conformes avec une obligation de travaux sous délais. « Elles sont classées en trois catégories : conformes, dites en état d'usage (conforme il y a 15 ans avant de ne plus l'être avec les changements de normes tout en ne générant pas de pollution avérée) ou non conformes, explique le président de l'association. Sur le plan sanitaire, cette dernière situation n'est pas terrible... Le Spanc n'a pas de pouvoir répressif. Mais, s'il y a pollution, il peut transmettre des informations à la Ville qui a un pouvoir de police. »

Il est persuadé, l'assainissement non collectif « n'est pas une mauvaise chose si l'installation fonctionne bien. On rejette l'eau sur le sol de son terrain et non en Méditerranée comme cela peut-être le cas avec l'assainissement collectif. » Autant de précisions que l'association aux 35 membres, particuliers et comités de quartier mêlés, délivre lors de son assemblée générale annuelle ou sur sa page Facebook.

> (1) Service public d'assainissement non collectif.



Les gymnastes de l'EGN, entre gala et compétition

CHEMIN BAS D'AVIGNON C'est d'ores et déjà la reprise pour les sportives du pôle compétition de l'EGN (Entente Gymnique de Nîmes). Juste avant, les vingt-cinq gymnastes de cette section spécifique ont repris leurs entraînements de manière intensive, durant les vacances de Noël, avec des séances quotidiennes de 10 heures à 16 heures. Ce stage de perfectionnement avait pour objectif de les préparer aux prochains championnats inter-départementaux, prévus les 1er et 2 février. Fortes de leurs excellents résultats des deux dernières années, les gymnastes de l'EGN sont déterminées à poursuivre sur cette lancée et à porter haut les couleurs du club lors des prochaines compétitions. Un club qui a régalé le public lors du traditionnel gala de Noël, proposé dans le gymnase Jean-Moulin. Quatre cents spectateurs ont assisté aux prestations de deux cents cinquante gymnastes, âgées de 4 à 17 ans, qui ont offert des performances originales. Sous la houlette des quatre monitrices du club, le spectacle a habilement mêlé rigueur technique et créativité artistique. Les spectateurs ont salué les progrès et le travail acharné des jeunes athlètes. Pour clôturer cette soirée, l'EGN a réservé une belle surprise à chaque gymnaste, récompensant leur engagement tout au long de l'année.

Le bloc de béton aménagé

LES MARRONNIERS L'équipe du comité de quartier n'y croyait presque plus. Depuis des mois, voire des années, il demandait l'aménagement d'un malheureux bloc de béton, posé au pied de l'arche SNCF, située en haut de la rue Tour-de-l'Evêque. « Ce terre-plein de béton était censé canaliser la circulation et réduire la vitesse, mais servait surtout de stationnement pour véhicules », explique la présidente Marie Ozil. Un usage éloigné du but recherché... C'est donc satisfaction que les bénévoles ont découvert un parterre paysager, surélevé, avec un olivier, des plantes et des pierres. « Ça y est, c'est fait, les riverains sont ravis. Il en aura fallu de l'encre et de la salive, mais notre pugnacité a été entendue », se réjouit la présidente.



Le tiers lieu Paquita est porté par la Croix-Rouge.

Paquita : quoi de neuf en janvier ?

BEAUSOLEIL FEUCHÈRES

Quel que soit l'âge, le lieu d'habitation ou la profession, ces activités gratuites, déroulées de Paquita, un tiers lieu intergénérationnel en Ehpad porté par la Croix-Rouge, sont ouvertes à tous. Voici les nouvelles propositions pour le mois de janvier. À la résidence Indigo, 4 rue Séguier. Le 24 janvier de 14 h 30 à

17 heures, le temps des familles par l'association des aidants d'Occitanie. Le 27 janvier, de 14 h 30 à 16 h 30, place à un atelier photo, baptisé « De la cime aux racines » et animé par Label Ulysse. À la résidence Saint-Joseph, 12 rue de Tunis. Les 15 (aujourd'hui) et 16 janvier, de 14 h 30 à 15 h 30, les danseuses du collectif Sauf le dimanche proposent un atelier d'impro danse, avec la présence

des enfants de l'école André-Chamson. Les 22, 23 et 29, de 10 h à 11 h 30 et de 14 h 30 à 16 h 30, résidence artistique « Paquita s'illustre » avec l'artiste Maljo. Le 23, de 14 h 30 à 16 h 30, atelier photo « De la cime aux racines » animé par Label Ulysse. Le 30, de 14 h 45 à 15 h 45, on découvre la danse adaptée avec Lena. Informations et inscriptions au 04 66 29 51 86.

Le groupe vocal Déca-Lait tape dans l'œil de responsables associatifs

ROUTE D'ALÈS

C'est dans une salle comble que le groupe vocal Déca-Lait, issu de la maison familiale de La Margeride (1), vient de donner un nouveau spectacle dans la salle municipale de l'Eau-Bouillie. Malgré son nom, le groupe n'est en décalage ni avec le temps, ni avec l'espace. Car c'est en voyage autour de la planète que ses chanteurs entraînent leur auditoire : Amérique, Afrique du Sud, Égypte, Piémont italien... Autant de pays qui y sont évoqués, en nous faisant remonter le temps. Mais Provence et Languedoc ne sont pas en reste. Et les genres musicaux les plus variés sont présents dans le répertoire : negro spiritual, gospel, reggae et musiques modernes s'y côtoient en parfaite harmonie. « Un vrai bonheur », de l'aveu

même de l'assistance. Les spectateurs ont eu en outre le plaisir d'entendre chanter en langue occitane. Et, pour leur plus grande fierté, ont pu chanter sur le célèbre et incontournable « A la font de Nîmes ». Bref, Déca-Lait ? Des voix à découvrir et des choristes talentueux au point de n'avoir besoin d'aucun accompagnement musical pour ravir leur auditoire. Un grand coup de chapeau aux choristes, ainsi qu'à leurs coaches, Laetitia Ubéda et Rachel Rouvière, professeurs de chant professionnelles. « Le groupe a été remarqué par des personnes de l'auditoire qui représentent des associations ; elles envisagent de leur demander de se produire dans d'autres établissements », notaient avec une satisfaction légitime les responsables de l'ensemble de la mai-



Les joyeux membres du groupe Déca-Lait.

son familiale de la Margeride.

> (1) La Margeride est une pension de famille, gérée par Habitat et Humanisme, accueillant des

personnes isolées en situation de grande précarité, accompagnées dans leur insertion sociale par une équipe de bénévoles et de salariés.

► Correspondant Midi Libre : 06 64 75 53 90

VOISINAGES

● BEAUSOLEIL : HUMOUR EN SCÈNE

Le comité de quartier Beausoleil-route d'Arles annonce une soirée théâtre le samedi 18 janvier à 18 h 30, salle Emile Gauzy 5c rue Guynemer. La troupe les Caméléons présente un seul en scène, « Maïthé la Nîmoise », spectacle d'humour à la méridionale. Entrée 5€, buvette sur place.

● TRIANGLE DE LA GARE : PROJET

Lors d'une visite de quartier, le comité de quartier des Marronniers a obtenu une confirmation. Un projet est à l'étude pour interdire l'accès de l'allée Boissy-d'Anglas. Cette voie, réservée pour les secours et la desserte locale, est empruntée par les automobilistes, et cela à grande vitesse. Sont prévues des bornes et la

mise en place d'une vidéoverbalisation.

● MAS DE ROULAN, AG ET CALETTE

L'assemblée générale du comité de quartier du Mas de Roulan se tient ce vendredi 17 janvier à 18 heures à l'ESAT Les Chênes Verts, 1505 chemin du Mas de Roulan. C'est l'occasion pour le président, Jean-Claude Drimaracci de rappeler les événements de 2024 et de présenter ceux de 2025. C'est aussi un moment privilégié pour tous les habitants, celui d'échanges avec les élus présents sur les améliorations à apporter en matière de sécurité, voirie et autres préoccupations. À l'issue de cette assemblée, un nouveau conseil d'administration sera élu, suivi du verre de l'amitié et de la galette des rois.